

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta merupakan perguruan tinggi swasta yang memiliki motto unggul dan islami, dan selalu mengusahakan untuk memberikan para mahasiswa nilai-nilai islam dalam kehidupan sehari hari. Salah satu bentuk usaha yang dilakukan adalah dengan adanya asrama mahasiswa, yang diberi nama *University Residence* (UNIRES). UNIRES di khususkan untuk mahasiswa baru yang memiliki tujuan untuk mengembangkan kegiatan mahasiswa dan mengembangkan kepribadian islami. UNIRES memiliki banyak program dan berbagai peraturan dan dalam menerapkan program tersebut membutuhkan pengawasan dari *Senior Resident* (SR) dan *Asisten Senior Resident* (ASR). Mereka memiliki peran yang sangat penting dengan menggantikan peran orang tua yang memiliki tugas mengontrol anaknya, (Firdayanti, 2017. Hal: 5-6).

Pendidikan agama ialah suatu ilmu yang sangat penting bagi setiap orang. Ilmu agama yang luas dapat membawa seseorang di ridhoi Allah SWT. Pada masa sekarang ini, pendidikan Islam memiliki beberapa jenis yaitu : pendidikan Al-Qur'an, diniyah, madrasah, pesantren, dan pendidikan tinggi islam seperti UIN atau IAIN. Pendidikan Islam merupakan salah satu bagian dari sistem pendidikan Nasional yang

berfungsi untuk memperbaiki akhlak anak bangsa. Pendidikan Islam dapat membentuk anak yang baik, berilmu dan berakhlak yang baik pula, (Indra, 2019. Hal: 300).

Ilmu agama yang banyak atau mendalam juga tidak menjamin akhlak seseorang. Banyak remaja yang mengetahui atau memperdalam ilmu agama namun mereka tidak merealisasikan dalam kehidupannya. Bahkan mereka tahu bahwa itu adalah larangan dari Allah atau itu hal yang tidak baik, namun mereka masih melakukannya.

Akhlak adalah karakter dari seorang muslim yang berlandaskan nilai-nilai islam yang benar. Dapat dikatakan seseorang belum mempunyai kepribadian yang sempurna jika belum mempunyai akhlak yang baik, meskipun seseorang itu sangat beriman dan rajin untuk beribadah dengan baik.

Zaman sekarang banyak terjadi fenomena menurunnya akhlak pada remaja. Dapat dilihat dari media sosial bahwa setiap hari sering dikabarkan dengan kenakalan remaja yang sangat memprihatinkan. Berbagai kenakalan remaja yang dilakukan oleh mereka diantaranya : meminum minuman keras, mengkonsumsi narkoba, pergaulan bebas, sampai pemerkosaan. Akhlak akan menggambarkan pribadi seseorang, maka dari itu akhlak adalah suatu hal penting untuk selalu diperhatikan dan dijadikan acuan. Orang yang mempunyai akhlak yang baik adalah orang yang pandai dalam bergaul (Indra, 2019. Hal: 3001).

Seperti yang diketahui bahwa mahasiswa yang tinggal di UNIRES akan mendapatkan ilmu agama yang lebih luas karena di UNIRES ada kegiatan pendalaman ilmu agama. Jadi dapat dikatakan bahwa mahasiswa yang tinggal di UNIRES lebih paham mengenai agama, namun tidak semua mahasiswa yang tinggal di UNIRES juga dapat menerapkan ilmu yang sudah mereka dapat. Banyak juga dari mereka yang ketika di luar lingkungan UNIRES tidak melakukan kewajibannya sebagai seorang muslim. UNIRES memiliki beberapa program yang diharapkan dapat menjadikan akhlak mahasiswa menjadi lebih baik, dan dapat memberikan perbedaan antara mahasiswa yang tinggal di UNIRES dengan mahasiswa yang tidak tinggal di UNIRES.

Pembinaan akhlak merupakan sebuah tumpuan atau perhatian pertama dalam agama Islam. Hal ini dapat dilihat dari salah satu misi ataupun tujuan dari kerasulan Nabi Muhammad SAW yang utamanya yaitu untuk menyempurnakan akhlak manusia. Dalam salah satu hadits beliau bersabda :

رواه البيهقي . إِنَّمَا بُعِثْتُ لِأَتَمِّمَ مَكَارِمَ الْأَخْلَاقِ

Artinya :

“Sesungguhnya aku diutus hanyalah untuk menyempurnakan akhlak” (HR. Bukhori).

Dalam sebuah artikel yang ditulis oleh Hasbi Indra (2019) Moralitas merupakan suatu hal yang sangat penting bagi setiap manusia termasuk

remaja. Saat ini manusia menjadi tolak ukur tantangan perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi yang berpengaruh positif atau negative bagi manusia, (Indra, 2019). Sebagaimana pengalaman dan pengamatan peneliti, program kegiatan yang ada di UNIRES sangat bagus dalam mengembangkan akhlak mahasiswa, namun terkadang terdapat adanya problem yang berdampak pada efektivitas pembinaan UNIRES. Hal tersebut biasanya terjadi karena tidak terselesaikannya penyampaian materi program dan tidak terpenuhinya target pencapaian mentoring sehingga resident tidak mendapatkan ilmu yang seharusnya di dapatkan. Problematika yang muncul selama proses pelaksanaan program pembinaan dapat berdampak pada efektivitas pembinaan UNIRES. Hal ini dikuatkan lagi dengan hasil observasi dan wawancara dengan salah satu SR Alifia Rahma Oktavia, mengatakan

“pihak UNIRES selalu menekankan dengan cara menerapkan segala peraturan yang berlaku di UNIRES. Seperti contohnya cara berpakaian, cara bergaul, dan lain-lain kemudian bagi residence yang melanggar akan mendapatkan teguran dan sanksi”

Sumber : Observasi penelitain, 2023

Dari bebrapa uraian yang telah dipaparkan diatas, dapat diketahui bahwa akhlak merupakan suatu hal yang sangat penting di perhatikan dan di perbaiki. Meskipun dalam program UNIRES adalah pendalam ilmu agama, namun tidak semua mahasiswa akan menerapkan dalam kehidupannya di kampus. Dari pemaparan tersebut maka penulis mengambil judul penelitian

“Pengaruh Keaktifan Mengikuti Program UNIRES (*University Residence*) terhadap Akhlak Mahasiswi Alumni Angkatan 2019”

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah ditulis diatas, maka penulis memberi rumusan masalah sebagai berikut :

1. Apakah mahasiswi aktif dalam mengikuti program yang ada di UNIRES?
2. Bagaimana akhlak mahasiswi alumni UNIRES angkatan 2019?
3. Apakah ada pengaruh program UNIRES terhadap akhlak mahasiswi alumni UNIRES angkatan 2019?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang telah ditulis diatas, maka tujuan penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui keaktifan mahasiswi dalam mengikuti program di UNIRES
2. Untuk memahami akhlak mahasiswi alumni UNIRES angkatan 2019
3. Untuk mengetahui pengaruh program UNIRES terhadap akhlak mahasiswi alumni UNIRES angkatan 2019

D. Manfaat Penelitian

Semoga dengan adanya penelitian ini dapat memberikan manfaat kepada pembaca, baik secara teoritis maupun secara praktis

1. Manfaat Teoritis

Semoga dengan adanya penelitian ini dapat memberi manfaat kepada pembaca untuk dijadikan sebagai referensi untuk penelitian selanjutnya sehingga dapat menyusun penelitian yang lebih baik dan menarik.

2. Manfaat Praktis

Penulis berharap penelitian ini dapat memberi manfaat kepada para mahasiswa yang tinggal di UNIRES untuk selalu menerapkan akhlak yang baik sebagaimana yang telah diajarkan di UNIRES.